



COMITÉ INTERNATIONAL DE LA CROIX-ROUGE

Kigali, le 13 avril 1998  
KIG 98/539 -GUH

**Concerne:** Recherche historique: premier projet

Monsieur le Ministre,

Pour donner suite à notre correspondance d'octobre 1997, nous avons le plaisir de vous remettre ci-joint une copie du premier projet (draft) concernant "les pratiques guerrières et résolution des conflits dans le Rwanda monarchique (1770-1931)".

Cette étude, initiée par le Comité international de la Croix-Rouge (CICR) et réalisée sous la supervision du Professeur Gamaliel MBONIMANA, tend à mettre en évidence les traditions humanitaires contenues dans les us et coutumes du Rwanda.

Nous aimerions attirer votre attention sur le fait que cette étude n'est pas spécifique au Rwanda mais qu'au contraire elle s'inscrit dans un cadre plus global qui a mené le CICR à entreprendre des recherches similaires dans un peu plus de cinquante pays. Pour votre information, vous trouverez en annexe une copie (en anglais) d'une étude analogue entreprise en Somalie intitulée "Spared from the Spear".

./.

Son Excellence  
Sheikh Harelimana Abdul Karim  
Ministre de l'Intérieur  
Ministère de l'Intérieur  
**Kigali**



COMITÉ INTERNATIONAL DE LA CROIX-ROUGE

Kigali, 13 April 1998  
KIG 98/539 -GUH

**Re:** Historical research: First Project

Dear Minister,

Following our correspondence of October 1997, we have the pleasure to present the penultimate draft of the study entitled "The Practice of War and the Resolution of Conflicts under the Rwandan Monarchy (1770 - 1931)" (in French only).

This study, initiated by the International Committee of the Red Cross (ICRC) and carried out under the supervision of Professor Gamaliel Mbonimana, evidences humanitarian traditions within the customs and ways of Rwanda.

We would like to mention that this study has not specific to Rwanda as the ICRC has or is carrying out similar projects in nearly 50 countries across the world. For your interest we enclose herewith a copy (in English) of "Spared From the Spear", a similar study undertaken in Somalia.

The ICRC intends to analyse possible means to spread the humanitarian messages contained in this study and thus your comments and suggestion concerning this penultimate draft would be most welcome.

./.

His Excellency  
Sheikh Harelimana Abdul Karim  
Minister of the Interior  
Ministry of the Interior  
**Kigali**



## CURRICULUM VITAE

### 1. IDENTITE

Noms : BUTOTO NSANABANDI  
Prénom : Jean  
Lieu et date de naissance : 08/07/1964  
Etat matrimonial : Marié et père de trois enfants  
Nationalité : Rwandaise

### 2. ETUDES FAITES

1971-1977 : Etudes Primaires : Certificat  
1977-1984 : Etudes Secondaires : Diplôme d'Etat  
1988-1994 : Etudes Universitaires : Diplôme de Licence en Histoire

### 3. FORMATIO SUPLEMENTAIRES

- Agrégation de l'Enseignement Secondaire du Degré Supérieur
- Formation en Informatique
- Education à la paix / Résolution pacifique des conflits
- Programme d'Investissements Publiques

### 4. FONCTIONS EXCERCEES

1985-1988 : Enseignant à l'école primaire Kahololo  
1994-1995 : Professeur à l'Institut Katoga  
1996-1997 : Chef de Division « Patrimoine Culturel », Direction de la Culture et des Arts au  
MIJESCAFOP

Je jure sur mon honneur que les renseignements fournis ci- haut sont conformes à la  
réalité .

Jean BUTOTO NSANABANDI